
Conseil de quartier d’Ergué-Armel 

 

 

Date : Mardi 27 mai (20h - 22h) 

Lieu : Maison des habitants du Braden 

Nombre de présents : 14 personnes 

Nombre de personnes excusées : 5 

   

1 – Retour sur le compte-rendu de janvier 2025 et validation de celui-ci – 5’ 

Le compte-rendu du Conseil de Quartier de Janvier 2025 a été approuvé à l’unanimité par les 

Conseillers présents 

 

2 – Temps d’information sur le projet signal’éthique (suivi du projet par Gaëtane) -  5’ information 

+ 5’ d’échanges 

La cartographie des itinéraires a été transmise aux services de la Mairie 

La validation des itinéraires et des balades sera effectuée à l’automne, suivie d’une présentation du 

modèle. Tous les cheminements seront installés ensuite entre fin 2025 et début 2026 

 

3 – Suivi du projet de valorisation du patrimoine, par Anne Bodio – 10’ information + 5’ d’échanges 

Le groupe de travail « projet de valorisation des chemins d'Ergué-Armel et du patrimoine », piloté par 

Anne Bodio, s’est réuni le 28 avril 2025, pour étudier les chemins de promenade, les chemins de 

randonnées, les balisages et curiosités patrimoniales, afin de proposer de nouveaux circuits. 

Les recherches ont démarré et une nouvelle réunion de ce groupe doit avoir lieu en juin 2025. 

 

NB : celle-ci est programmée le 12 juin prochain, de 20h à 22h à la Maison des associations Waldeck-

Rousseau 

 

A noter : il existe déjà des parcours réalisés par une association 



Il existe trois parcours, mais les sites patrimoniaux sont peu renseignés.  

Il y aurait un intérêt à travailler avec la Maison du Patrimoine, qui souhaite rencontrer le groupe de 

travail (rencontre possible en juillet ?) 

A noter : les Journées du Patrimoine auront lieu en Septembre 2025 

La question du budget à prévoir pour les panneaux de signalisation sur ces parcours a été posée… 

 

4 – Historique des conseils de quartier, par Uisant Créquer – 10 informations + 5’ d’échanges 

 

M. Uisant Crequer a déroulé l’historiques des Conseils de Quartier de Quimper sous une présentation 

Powerpoint (voir ci-dessous). 

La présentation portait sur les conseils de quartier durant les premiers (2021-2024) et second mandats 

(depuis 2024), et les évolutions constatées (ordre du jour imposé, concrétisation des projets, auto-

organisation de projet, règlement intérieur des conseils, budget participatif, formation des animateurs, 

intégration des nouveaux conseillers, co-construction, budgets dédiés, création d’un guide Conseil de 

Quartier) 

Détail du fichier de présentation : 

 



 

 



 

 

 

 

5 – Présentation d’une proposition d’évolution du fonctionnement du Conseil de Quartier – 15’ ; 

échange + vote pour création d’un groupe de travail à ce propos ? 5’ 

Une proposition d’évolution du fonctionnement du Conseil de Quartier d’Ergué-Armel à été présentée 

lors de cette réunion des Conseillers de Quartier, suivi d’un vote et de la création d’un groupe de 

travail.  

Six conseillers de quartier se sont proposés pour participer aux futures séances de travail de ce groupe 

qui orientera ses travaux sur la dynamisation et la communication de l’instance. 



- Coralie 

- Svetlana 

- Nadine 

- Dominique Lemoine 

- Uisant 

- Didier 

- Colette 

Le document présenté est à retrouver ci-dessous : 

Détail du fichier de présentation d’évolution du fonctionnement: 









 

 

 

6 – Reprise de la liste des projets ; est-ce que le conseil de quartier reprend le projet suivant de 

cette liste ou s’oriente-t-il vers les habitants pour répondre à un besoin ? (vote) – 10’ 

La liste des projets initialement émise par les conseillers de quartiers en 2024 a été reprise lors de 

cette réunion des conseillers, afin de choisir un nouveau projet à développer (voir liste ci-dessous).  

Le projet Biodiversité / atelier sensibilisation a été retenu par vote à la majorité des conseillers de 

quartier présents 



 

 

Résultats des votes : 

- Fête des jardins : 9/14 

- vélodrome 4/14 



1 abstention 

 

En marge de ce sujet a été abordé le problème des chiens qui peuvent courir sur la prairie de 

Kéradennec sans laisse (autorisation par arrêté municipal sous la mandature Ludovic Jolivet).  

Le CQ proposera une formulation de question pour un sondage populaire sur la plateforme 

jeparticipeàQuimper. 

Margaux se renseigne sur le remplacement des agrès HS de la prairie de Kéradennec/jeux pour 

enfants. 

 

7 – Visibilité habitants – organisation : comment se rendre visible ? qui est volontaire ? quel 

matériel ? quelle date ? – 20’ 

La question de la visibilité des actions des conseils de quartiers a été évoquée (article dans Mag+ de la 

mairie de Quimper, présence d’un stand au forum des association en septembre 2025, présence d’un 

stand sur le marché du Braden le dimanche matin) 

Ce dernier point a notamment été retenu pour assurer une meilleure visibilité des actions des conseils 

de quartier (les modalités et la logistique doivent encore être précisément définies). 

Il a été demandé lors de la réunion : 

- Café, thé, gâteaux 

- table, chaises, barnum 

- une boîte à idées et des impressions d’un questionnaire à destination des habitants réalisé par le 

CQ 

- une carte du quartier 

- une flamme pour les CQ 

- un élément identifiant de type : T-shirt, polaire, bonnet, stickers… 

- Des flyers/plaquettes expliquant l’objet et les modalités de fonctionnement des Conseils de 

Quartier. 

Il y a notamment possibilité de stocker le matériel dans la mairie annexe dès le vendredi soir pour 

qu’il soit accessible le dimanche, grâce à la présence de Margaux Philippe. 

NB : les éléments demandés sont vus actuellement avec le service communication de la Ville ; un 

article sur les actions des conseils de quartier et leur fonctionnement sera présent dans le Mag’ de 

septembre/ octobre. 

 

8 – Actualités de quartier, par Margaux Philippe et habitants (associatifs ou collectifs d’habitants)  

Commission de noms de rues : 



Un membre (Jean-Yves Picard) a partagé son implication dans la commission des noms de rues. Les 

propositions de nouveaux noms de rues peuvent être faites, notamment pour des rues honorant des 

femmes. 

Une habitante, Véronique, a proposé une personnalité pour un nom de rue. Jean-Yves rappelle qu’il 

faut penser à faire un petit résumé sur les personnes que l’on propose avant transmission. 

 

Place Saint François : 

Jean-Yves n’est pas allé à la première réunion. Il ira à la prochaine.  

Il souhaite voir s’il est possible d’acheter quelques éléments de l’ancien couvent des Cordeliers/ saint 

François, qui a été partiellement remonté au manoir de Tregon mab, pour les placer sur la place Saint 

François, si accord de la commission et des élus.  

Uisant rappelle que le Conseil de quartier doit se positionner pour permettre à Jean-Yves de porter 

leur voix.  

Margaux propose que l’on joigne le compte-rendu de la première réunion au compte rendu 

également et que les membres du CQ puissent envoyer leurs propositions pour que Jean-Yves puisse 

les porter lors de la prochaine rencontre. 

 

Actualités présentées par Margaux : 

 

• Réunion publique avec la maire : le 8 juillet à la maison des associations à 20h 

 

• Schéma Directeur des Aménagements Lumineux :  

1 enjeu : Adapter l’éclairage aux usages. / 4 ateliers : Pour s’immerger dans Quimper la nuit et 

échanger autour de ses ambiances nocturnes de demain / 1 support unique : Pour récolter, suivre et 

transmettre ses observations 

8 temps forts :  

- Réunion publique #1 : présentation du SDAL : 28 mars 2025 

- Réunion égalité des genres : 29 avril 2025 

- Réunion publique #2 :  qualité de la vie nocturne : 30 avril 2025 

- Atelier thématique 1 : travailler la nuit : 16 mai 2025 

- Atelier thématique 2 : nuits du futur : 19 mai 2025 

- Atelier thématique 3 : se déplacer la nuit : 20 mai 2025 

- Atelier thématique 4 : faire la fête la nuit : 23 mai 2025 

- Réunion de restitution, retours de concertation : septembre 2025 



 

• Code de la rue : un atelier s’est tenu le 19 mai dernier, en présence de volontaires issus des 

conseils de quartier, du conseil municipal des jeunes, de la réserve citoyenne, d’associations 

locales etc. L’objectif était de traiter et faire remonter aux services de la Ville les éléments 

récurrents à inscrire dans le livret code de la rue. Une nouvelle rencontre se tiendra en 

septembre prochain, pour présenter le code de la rue. 

 

• Travaux - Avenue de Remscheid reportés pour cause de restriction budgétaire. Rencontre 

avec le collectif des riverains de l’avenue de Remscheid et l’association des habitants du 

Braden début juin pour leur présenter les plans 

 

• Mutuelle communale : vote au dernier conseil municipal 

 

 

 

 

 

 


